## Igualará trabajo informal a formal (El Reforma 18/11/09)

Igualará trabajo informal a formal (El Reforma 18/11/09) Hasta el tercer trimestre de este año se han incorporado al sector informal más de 695 mil personas, según cifras del Inegi. Foto: Archivo Expertos encuestados por el Banco de México anticipan que el próximo año apenas subirá a 13.8 millones de asalariados en la iniciativa privada Verónica Gascón Ciudad de México (18noviembre 2009).- De seguir la tendencia actual para 2010, México tendrá el mismo número de trabajadores en el sector informal que los que laboran como asalariados en empresas, de acuerdo con organismos y especialistas. Hasta el tercer trimestre de este año se han incorporado al sector informal más de 695 mil personas, para totalizar 12.4 millones, un dato nunca antes visto, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En contraste, hay 14 millones de trabajadores formales afiliados al IMSS, tanto permanentes como eventuales, v en el último año se perdieron 495 mil 353 plazas. Las encuestas a especialistas, que realiza el Banco de México. anticipan que se cerrará 2009 con 13.6 millones de asalariados en la iniciativa privada y el próximo año apenas subirá a 13.8 millones. De seguir la tendencia actual, el número de informales alcanzará al cierre del siguiente año 13.1 millones de personas. "El desempleo ha crecido considerablemente, se observa que antes de octubre de 2008 había más empleados formales que informales, y esta tendencia se invertirá para 2010", destacó la consultora Hewitt. Laura García, vocera de la empresa de capital humano Manpower, consideró que la informalidad seguirá creciendo en tanto no se tenga la flexibilidad para generar empleos permanentes o temporales. "El empleo temporal genera oportunidades, pero en nuestro país se visualiza como algo negativo. Si hubiera una flexibilidad para crear empleos de medios tiempos, seguramente nos ayudaría a combatir el empleo informal", explicó García. También afirmó que el empleo eventual es ideal para egresados o mujeres que son amas de casa y buscan un ingreso adicional, con lo cual se evitaría que busquen actividades fuera de la formalidad. En cuanto a los jóvenes, la experta mencionó que son susceptibles de caer en estas actividades debido a que la tasa de desempleo en este sector duplica a la del resto de la población.